
 

令和２年度豊中市PTA連合協議会・第３回役員会 

連Pスローガン「PTA MUST GO ON！」～PTAをやり続けよう～ 

10月27日（火）19時～教育センター 

次第 

（進行：社会教育課） 

１．会長あいさつ                            吉田会長 

 

２．各ブロックより報告 

  小学校北部ブロック                      町田ブロック長 

  小学校東部ブロック                      石橋ブロック長 

  小学校中部ブロック                      高橋ブロック長 

  小学校南部ブロック                      三浦ブロック長 

  中学校北部ブロック                      吉村ブロック長 

  中学校南部ブロック                      藤井ブロック長 

  副会長会                             山本委員長 

 

３．教育委員会より報告                        道上教育監 

                                  小野事務局長 

４．議題案件 

   ・家庭と学校をつなぐ支援システムのご紹介について 

   ・11/5（木）市長とのタウンミーティングについて 

   ・2/6（土）PTA大会WEB化での開催について 

   ・大阪府PTAの表彰（単P・連P）の推薦について 

 

５．その他 

   ・役員から質疑応答 

   ・次回開催日程の確認（第４回役員会    月   日（  ）１９時～場所 

 

６．閉会あいさつ                            会長代行 

 

PTA。大好きだね、この言葉。素晴らしいじゃないか。こんなにPTAが批判されてる世の中で、

PTA会長なんて… せめて、やってみろって言いたいよ。       N.YOSHIDA 

（成りあがり。大好きだね、この言葉。素晴らしいじゃないか。こんな、何もかもが確立されき

ったような世の中で、成りあがりなんて… せめて、やってみろって言いたいよ。 

E.YAZAWA） 



 

 

豊中市 PTA 連合協議会・第3回役員会 議事概要 

 

開催日時：10月 27 日（火）19 時～21時20分 

開催場所：教育センター教科教育室 

出  席 者：〈豊中市ＰＴＡ連合協議会〉（以下、「連Ｐ」という） 

     吉田会長（庄内さくら）、藤井会長代行（四中）、 

坂本会長代行（新田南）、高橋会計（豊島西）、 

西田広報副委員長（桜井谷）、山本副会長会委員長（十四中）、 

田中副会長会副委員長（十二中）、松田生活安全委員長（十一中）、 

三浦生活安全副委員長（庄内西） 

〈豊中市教育委員会〉 

小野事務局長、道上教育監、江川学校給食課長、蓮池学校施設管理課長、 

森学び方改革プロジェクトチーム総括者補佐、 

白井学び方改革プロジェクトチーム主査、 

大澤社会教育課長、岸田主幹、佐藤課長補佐、佐々本主査、有川主事 

 

〇次第 

１．会長あいさつ 

吉田連Ｐ会長から、挨拶があった。 

 

２．各ブロックより報告 

 高橋小学校中部ブロック長から、北条小の通学路の狭い歩道、トイレ清掃の外部 

委託、カーテンクリーニングのPTA予算計上の問題について報告があった。 

三浦小学校南部ブロック長から、コロナの影響で活動が縮小化されている中でも

対策を取りながら開催された有意義な活動について報告があった。 

松田中学校北部副ブロック長から、北部ブロック各校におけるPTA未加入者が１

割程度いる事、コロナの 影響で縮小化させて開催した有意義な活動、トイレ清掃

の外部委託、11中の空調設備の電力容量改善の要望、少路小・11中校区の通学路

の問題について報告があった。 

坂本小学校東部副ブロック長から、学校施設の修繕等のPTA予算計上、授業で 

使用するタブレットに関する情報提供の要望、PTA室のWi-Fi環境の配備やPTAで

のタブレット使用の要望、個人情報保護法改正の再情報提供、PTAの同意書、来年

度のPTA役員選考、イベント活動で使用する資材のブロック間での貸し借りについ

て報告があった。 

藤井中学校南部ブロック長から、カーテンクリーニングのPTA予算計上、空調 

設備の電力容量の問題について報告があった。 

西田小学校北部副ブロック長から、コロナの影響で活動が縮小化されている中で

も対策を取りながら開催された有意義な活動、ブロック研究大会を開催する事、排



 

水溝清掃の外部委託、手洗い場のハンドソープのPTA予算計上の問題、授業で使用

するタブレットに関する情報提供の要望について報告があった。 

山本副会長会委員長から、副会長会アンケート実施の経緯、集計表での情報共有、

再アンケートの実施予定について報告があった。 

併せて、吉田会長から、「コロナ禍での貴重な試みであり、各学校の副会長の声

を取り纏めた集計表の記載事項に対し連Pで応えるともに、集計表を生かしたPTA

大会のプログラム作りをしたい」旨、説明があった。 

 

～～家庭と学校をつなぐ支援システムのご紹介について～～ 

吉田会長から、「コロナ後に大きくなった保護者の負担を軽減させるシステムを

紹介したい」旨、説明があり、京都教育大学付属桃山小学校の越智先生とセオ技研

の瀬尾様の紹介があった。 

越智先生から、「保護者の負担だけでなく教師側の負担も軽減されることによっ

て生じた時間を子どもと向き合える教育的な時間に使う事ができるシステムである」

旨、説明があった。 

続いて、瀬尾様から、毎朝保護者が記入して提出している健康観察チェックシー

トをスマホ等で入力でき、その内容を受け取る学校ではエクセルファイルが自動的

に作成されるという、保護者も教師も健康観察に係る作業時間を短縮できる本シス

テムについて具体的な説明があった。 

 

３．教育委員会より報告 

 道上教育監から、コロナの状況について、PCR検査の受診者は陽性者との家庭内 

の濃厚接触者が多かったが、自身の体調不良を理由とした受診が増えた事からコロ 

ナに対する問題意識が高まっているとともに、学校現場でも家庭においても継続し 

て対策を徹底したい旨、報告があった。 

 蓮池学校施設管理課長から、学校施設の状況について、以下の各事項について報 

告があった。 

⓵トイレ改修の進捗について 

意見を頂いている学校のトイレ改修の進捗について、今年度は新型コロナの関係 

で夏休みの短縮があり工期の確保が難しい中であったが、計画通り豊南小と東豊

台小を年度末に完了する予定で進めている。計画では残り小学校５校、中学校５

校となる。この改修は一系統だけとなるため、その他のトイレ洋式化も、学校要

望が基にはなるが、障害のある児童生徒への対応を最優先として洋式率の低い学

校から進めたいと考えている。 

⓶エアコン設備について 

今夏のエアコン使用に関しては、コロナ禍の影響で、色々と問題が発生した。そ 

の中でも受電設備の容量と最大需要電力の関係で改修が必要な学校が2校あり、受 

電設備単体の交換、加えて容量アップ、全てのやり替え、という方法がある中で 

うち1校については、全てのやり替えを次年度できるように検討している。また、



 

今年度にできることとして、エアコン機器の内部洗浄を考えている。 

⓷排水溝の清掃について 

先ほどの意見の中にあった排水溝の清掃費用をPTAが負担していることについて 

は、本来学校がすべき内容であって、業者に委託しなければならないものについて

は、通常、学校から学校施設管理課に要望をもらい、かつ学校施設管理課で対応し

ている。 

 

 江川学校給食課長から、中学校給食実施に係る基本方針の意見募集について、連 

Pの協力へのお礼と報告が以下のようにあった。70名から103件の意見を頂き、賛 

成54反対16の中で様々な意見があった。今後、基本方針を策定し、事業者を選定 

するが、その際には情報提供するとともに意見募集等の協力をお願いしたい旨、報 

告があった。 

森学び方改革プロジェクトチーム総括者補佐から、「一人一台タブレット」導入 

  の目的、ルール、確認書、セキュリティ対策について説明があった。また、実際

に役員がタブレットを試用し、タブレットに関して保護者への周知の必要性や教

職員研修の開催やギガスクールサポーターの配置ほか様々な情報交換を行った旨、

報告があった。 

 

４．議題案件 

 ・11/5（木）市長とのタウンミーティングについて 

   事務局から、市長とのタウンミーティングについての当日の集合時間、場所に

ついて、説明があった。 

・大阪府PTAの表彰（単P・連P）の推薦について 

吉田会長から、大阪府PTAの表彰（単P）の推薦文の作成について、例年は輪番

制で推薦校を決めていたブロックもあったが、今年度は表彰に値する活動や実績に

応じて選定したい旨、提案があり、承認された。そのことから、次回の役員会で各

ブロック長から該当する単Pの推薦文について発表する事となった。また、大阪府

PTAの表彰（連P）について、豊能地区PTA協議会から豊中市PTA連合協議会へ推

薦があったので快諾したい旨、提案があり、承認された。 

 ・2/6（土）PTA大会WEB化での開催について 

   吉田会長から、今年度のPTA大会について「豊中市PTA史上最高のPTA大会大作

戦」の提案があり、併せて、WEB化での開催について以下のような次第の内容の

提案があり、承認された。 

   ～オープニング中学校吹奏楽部演奏～ 

   ⓵会長あいさつ 

⓶市長あいさつ 

⓷教育長あいさつ 

⓸2020年度のPTA成功事例＆表彰（1団体・2委員会・3イベント・4ブロック） 

⓹パネルディスカッション（役員3～5名） 



 

⓺グループワーク（単P正副会長、役員がファシリテーター） 

⓻閉会あいさつ 

また、当日の流れとして、役員・表彰受賞者・演目出演者は文化芸術センター小

ホールに出席するが、PTA会員はWEBから参加することとするが、次回の役員会

で詳細について検討するとともに、役割分担を決めていく事となった。 

 

５．その他 

 ・役員から質疑応答 

小学校北部ブロックで研究大会を開催するが、連P予算からの助成金の有無につ

いて質問があり、次回の役員会での検討課題になった。 

 事務局から、次回役員会の開催について提案があり、11月24日（火）19時～教 

育センターで開催することとなった。 

 

６．閉会あいさつ 

  坂本会長代行から、挨拶があった。 

 

 

 

 

 

 
 

 



 

 
 

 

 

 

 


